

Presentación

DOI: <http://dx.doi.org/10.19137/huellas-2023-2712>

Tenemos el agrado de presentar el segundo número del año 2023 de la Revista Huellas, integrado por nueve artículos científicos, dos reseñas bibliográficas y dos reseñas de tesis.

En la sección artículos, el primer trabajo se titula: “Del avance de la “frontera productiva” a la “frontera inmobiliaria”: turismo enológico a partir de dos casos regionales” y es autoría de Sergio Iván Braticevic. Con el objetivo de abordar el proceso de avance inmobiliario, se seleccionan dos casos de expansión reciente del cultivo de la vid que estimularon el incremento del turismo, en las provincias de San Juan y Jujuy, Argentina. El segundo artículo analiza los cambios de coberturas del suelo en la cuenca baja del río Luján (Provincia de Buenos Aires) entre 1990 y 2020. Para el abordaje, Clara Cantarelo, aplica los Sistemas de Información Geográfica.

El tercer trabajo elaborado por Carolina Leiva, Virginia Mariana Salerno y Mariano Sergio Ramos, realiza diálogos entre la comunidad Lma lacia Qom y estudiantes de la Licenciatura de Información Ambiental a través de una experiencia de extensión. El cuarto artículo establece vínculos entre los estudios de género desde una perspectiva interdisciplinaria. La autora, Gimena Paula Camarero, elabora una propuesta para el abordaje de problemáticas de género en contextos rurales a través de la intersección entre la Geografía y la Antropología.

El quinto trabajo se titula “Andás con tu *límite* por fuera”. Conflictos jurisdiccionales y descontrol territorial en los Parques Nacionales Los Glaciares y Perito Moreno (Argentina)”. Brenda Sofía Ponzi analiza las diferentes leyes y decretos que regulan la construcción de sus límites, los conflictos entre la Administración de Parques Nacionales y la provincia de Santa Cruz y las consecuencias para el desarrollo de actividades de otros agentes. El sexto trabajo aborda los conceptos de “pureza y peligro” en la agricultura irrigada de Coronel Suárez, Buenos Aires. Para ello, los autores Constanza Riera y Nelson Samuel Díaz, realizan un análisis cultural de la percepción de contaminación.

El séptimo trabajo estudia topónimos con la aplicación de geotecnologías. Para ello, Valentina Pezzutti, Gabriel Azaroff y María Laura Rubio,



toman como caso de estudio, la localidad de Ingeniero White. El octavo artículo analiza los procesos sociales en torno a la aprobación e implementación de la Ley Nacional Caprina, y su autora Nurit Barnatan realiza una aproximación antropológica desde el Noreste de San Luis.

Finalmente, el noveno trabajo se titula *“El cerro sagrado”*. *Imaginarios y prácticas espaciales en torno al cerro Uritorco (Córdoba, Argentina)* y es autoría de Fabián Claudio Flores y Karina Inés Del Fabro, quienes buscan comprender cómo se construyó el cerro Uritorco como representante de este tipo de discursos, es decir, cómo se concibe al objeto geográfico como espacio sagrado, situando el análisis en la perspectiva espacial.

El volumen 27 (2) integra, además, dos reseñas bibliográficas y dos reseñas de tesis: una de Maestría en Estudios Sociales y Culturales y otra de Doctorado en Geografía, ambas recientemente defendidas.

Dra. María Eugenia Comerci

*Directora Revista Huellas
Facultad de Ciencias Humanas
UNLPam*